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感染対策 

□新入社員の歓迎会、全社員が集まる会議等は中止にした。各支店で対応したり、ネット会議に切り替えて対応。

全社員が一堂に会する会議は避け、リスクヘッジしている。 

□毎日、体温計で管理している。 

□営業部には、車以外の営業活動、出張を控えるように指示。 

□在宅での仕事が可能なものを精査し、在宅ワークを実施。子供連れの出勤を許可する。内職に仕事を任せると同

時に、内職規定をパートの方にも適用できるよう変更し、パートに方にも内職を依頼。 

□不特定多数を相手にしていないＢtoＢなので、特に社内で対策はしていないが、社員にはマスク着用、手洗い、

うがい、除菌の指示をしている。 

□濃厚接触を防ぐため、会議は極力短くしている。長時間になる内容なら、数回に分けるようにしている。 

□取引先からコロナ対策の問合せがあった。マスク着用や除菌対策など行っているが、体温検査は行っていない。

直接体温を量ると感染拡大につながる恐れがあるため、社員には熱がある場合は出勤しないように伝えている。 

□こまめな除菌や消毒を、社員が率先してやってくれるようになった。 

□朝礼で不要、不急の外出は控えること。社内でのマスクや手洗いの徹底をしている。 

□派遣社員や実習生もいるので、派遣会社にコロナウイルスの対応についてアプローチしている。 

□社員の子供を会社一室で預かっている。 

□業務をテレワークできないか検討中。新しいことを始めるタイミング。 

□37度以上の熱がある場合、出勤しないようにする。 

□時差出勤を始め、通勤ラッシュをできるだけ避けている。 

□2 月中旬から社内でマスクや消毒液を置いて対策してきたが、その後、会社から支給するマスクを確保できない

ため、一時、全社員に2,000円のマスク手当を出していた。先日、同友会の仲間からマスクを調達することがで

きたので助かった。 

□取引先の取り組みを見習って社内でも取り組んでいる。今の段階では、取引先の方針に従うしかない。 

 

経営者としての現状認識 

□新型コロナウイルスの影響は会社として大変だが、今の時期だからこそあらゆることを見直す良い機会ととらえ

ている。顧客の見直し（特定の業種に依存しすぎてないか、業種の分散ができているか）、営業活動の見直し、社

内会議の見直しなど、外出しない社員が増えたので社内の改善点などを社員と話す機会が増えてきた。今をチャ

ンスととらえる必要がある。 

□業界全体として、縮小傾向なので、売ってくれる店にはメーカーも卸価格や情報などを優先的にしてくれる。そ

の意味では、今は、チャンス時期。 

□小学校等の臨時休業に伴う社員の休暇取得は、助成金で対応できるので問題ではない。自社独自の休業制度は 8

割を保証している。一番の問題は、社内で感染者が出ること。会社全体を休業させなければならないため大きな

損失となる。これだけは避けたいこと。 

□製造業は新型コロナウイルスでの対応以前に、米中問題による景気減速が続いている中、コロナの影響により更

に落ち込みが加速すると予想。実際、5 月以降の受注が読めないことから 5 月以降から落ち込みが顕著になるの

ではないか。 

 

 

 

□資金繰りに関しては、日本政策金融公庫の融資を検討している。対象要件としては、売上高▲5％以上の減少、金

利当初3年▲0.9％ということもあり利用する方法もある。 

□今の段階では、仕事に支障は出てきていないが、新型コロナウイルス影響でイベントの中止や延期が長引くよう

なら、それに関わる印刷物が減るので何か対策を考えなくてはならない。 

□イベントの中止、延期で3月の売上は前年度対比で半分になっている。社員には、とにかく今は頑張れと声を掛

けているが、オリンピック延期が決定したので、自粛ムードが長期化しなければ良いが… 

□小学校等の臨時休業に伴い、社内における勤務形態に変更が生じた。年次有給とは別に、有給を取得した社員は

10名ほどいる。 

□有給消化期間として、順番に有給を取らせている。 

□転職を考えている社員が、世界情勢を鑑みてか仕事に打ち込むようになった。 

□順調に伸びてきた売上が3月で一気に落ち込んだ。 

□現状の仕事の受注はあるが、2、3ヵ月先の受注は減るだろうと考えると不安だ。 

□利用者の2～3割は減少している。 

□円高、工場の停止、減産政策などで売上はもっと下がると思う。 

□実はコロナの影響で売上が上がっている。だがその分、感染者が出たらかなりの損失がかかる。 

 

新たな取り組み 

□不透明な状況なので、何があってもいいように、融資枠や補助金などで資金調達を積極的に進めている。 

□中国生産が止まり、国内(自社)に戻ってくる仕事がある。この国内に戻ってくる仕事をターゲットに営業をしよ

うと思う。キーワードは「国内生産の方が、安定・安心です」 

□店売りは減っているが、ネット販売が増えている。平時は「イベントの応援」、緊急時は「非常用として」など、

その時期に合わせ、商品は変わらないが、売り方を変えている。 

□高校のインターンシップを、オンラインで行うようになった。これを機にネット環境が進むのかもしれない。個

人的には直接会いたいと思うのだが…。 

□webサイトに力を入れ、「家飲み」の人をターゲットに営業の仕掛けをしている。 

□業務をテレワークできないか検討中。新しいことを始めるタイミング。 

□自社でテレワークを始めた。 

□雇用の約束をする一方、今まで目をつぶっていた無駄を、社内ルールにより一掃した。新しいルールを徹底させ

るにはいいきっかけとなっている。 

□この時期に、普段先延ばしにしてきた2Ｓを徹底するようにしている。 

 

 

 

 

 

 

 

3 月 25 日の理事会において、『新型コロナウイルスへの現状認識および各社の対応』をテーマにグループ討論を行ったので、理事の皆さんの意見を掲載します 

◆◇お知らせ◆◇ 

中小企業家同友会全国協議会（中同協）では、新型コロナウイルス対策に関する各種施策・情報のリンクペー

ジを設けました。随時更新予定です。納税および社会保険料の納付猶予、換価猶予などのリンクもあります。 

https://www.doyu.jp/news/200318-145841.html  

また関連サイトを設け、本ページにもリンクしています。 会長談話、国への緊急政策要望・提言もあります。  

https://www.doyu.jp/news/infection.html 

 


